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奥特佳新能源科技股份有限公司 

投资者关系活动记录表 
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投资者关系活动

类别 

 

□特定对象调研        □分析师会议   

□媒体采访            □业绩说明会 

□新闻发布会          □路演活动 

√现场参观  

□其他 （请文字说明其他活动内容） 

参与单位名称及

人员姓名 

方正证券 分析师：庞士伟、王玉 

中欧基金 研究员：范适 

时间 2022年 9 月 8日上午 

地点 扬州市，子公司江苏埃泰斯新能源科技有限公司会议室 

上市公司接待人

员姓名 

董事会秘书：窦海涛    

证券事务专员：鲁娟 

投资者关系活动

主要内容介绍 

 

一、公司压缩机业务未来趋势如何？ 

答：公司汽车空调压缩机业务上半年总销量有所下降，主

要原因是传统汽车销量出现结构性整体下降，带动压缩机销量

下降。同时，电动压缩机产能无法完全满足市场需求，其增量

尚不能弥补传统压缩机下滑的缺口。 

压缩机业务预计三四季度会出现好转，一是因为传统压缩

机订单有所恢复，二是电动压缩机产能持续增长。当前公司压

缩机业务生产成本已较历史高位回落，下半年业绩有望明显回

升。长远看，传统车压缩机需求将随着市场的整体电动化而继

续下降，我们将把逐渐过剩的产能由 OE 转向后市场、由国内

需求转向仍对传统车有强劲需求的新兴市场，用足用好现有产

能。 



二、同是做压缩机业务，牡丹江富通的利润水平高于南京

奥特佳的原因为何？  

答：牡丹江富通汽车空调有限公司属于公司的压缩机整体

业务板块，其部分研发、设计、部分管理费用是由同属该业务

板块的南京奥特佳新能源科技有限公司承担的，因此牡丹江成

本较低；此外，牡丹江富通的客户稳定，其产销的商用压缩机

尤其是配套重卡的商用压缩机毛利水平稍高于乘用车产品。 

南京奥特佳的生产成本也在降低，由于原材料价格下跌等

因素传导机制存在一定的滞后性，所以其经营业绩回暖将主要

体现在下半年。 

三、传统压缩机的生产线能转化为电动压缩机生产线吗？ 

答：由于复杂程度存在差异，因此传统压缩机生产线无法

直接转化为电动压缩机生产线，公司的电动压缩机业务生产线

需要新投建。目前正在建设的有一条年产 100 万台电动压缩机

的生产线，未来公司还将应市场形势变化，继续投建更多电动

压缩机产能。 

四、公司历史上有过较多的兼并收购行为，这会不会对公

司管理造成一定困难？ 

答：公司规模较大的收购行为有两次，一次是收购牡丹江

富通，一次是收购空调国际集团。牡丹江富通已完全融入公司

的压缩机业务板块，公司对其管控情况良好。空调国际集团之

前是纯外资公司，管理文化上与本土企业存在差异。但是公司

对其的管控力度并不弱。目前中国已经成为空调国际最大的单

一市场，空调国际集团的管理团队、技术团队基本实现本土化，

我们对境外基地的管理也很强，但其运营成本较国内高。 

五、汽车空调系统业务目前有没有开发新的客户？毛利率

状况如何？ 

答：公司一直在积极开发新客户。这里的新，主要指主流

车企的新车型。由于系统需要针对车型专门设计，一些关键的



零部件不完全通用，因此需要按车型争取业务。今年以来公司

在新能源汽车空调系统领域获得了不少新增订单，产能利用率

比较饱满，老客户的业务也比较稳定。空调系统业务的毛利率

现在处于较低水平，主要是竞争策略、原材料价格变动、出货

量规模差异等原因造成的。目前公司也在调整策略，对部分客

户提价，而随着原材料价格整体回调，产品出货规模效应增加

等因素，空调系统的毛利率有望回升。可以说，无论是空调系

统，还是压缩机业务，包括境外业务，其成本压力最高的艰难

时刻已经过去，未来公司有信心在新的基础上增强盈利能力。 

六、埃泰斯的储能热管理业务盈利能力如何？是否有意引

入新的投资者？ 

答；埃泰斯自今年 2月获得注资，7月迁至扬州现址，经

营能力和产能均有明显提升，当前的盈利能力较好，符合投资

人的期待。目前正在强化质量管控和新技术新产品的开发，保

证交付。埃泰斯有意引入可再生能源发电储能产业链的战略投

资者，以增强自身实力，共同建设储能热管理业务生态圈，分

享市场增长的蛋糕。目前其拟议的估值水平已超出其今年 1月

引资时的估值水平，公司正在评估为埃泰斯引资的具体方案。 

附件清单（如有） 无 

 

 


